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初夏的田野，空气中流动着芬芳，草
坡上开着星星点点的野花，好像浮在一
片绿色海面上的朵朵浪花。

沿着美丽的黄家湖畔，阔步前行步
入武汉军运会的运动员村（军运村），一
路上小桥流水，喷泉假山，竹影婆娑，绿
树成荫。10月份，军运村将是上万名来
自世界各国军人运动员共同的家。这里
不仅风光秀丽景致优美，更洋溢着浓郁
的荆楚风韵。

4月 29日，武汉军运村的门口不少
武汉市民驻足张望，试图提前一睹军运
村的风采，也有很多人在拍照留念，记录
下这一历史瞬间。“听说军运村已经基本
完工了，我们就带着父母一起过来看
看。”来自武昌的吴女士对记者说。

每次大型赛事，场馆建设都是一块
难啃的硬骨头，也是备受关注的热点话
题之一，武汉军运会自然也不例外。

武汉军运会设置了 25 个正式比赛
项目、2个表演项目，共 328个小项。在
短短的 10天时间内举办如此多的赛事，
需要的场馆自然少不了。

武汉为第七届世界军人运动会共准
备了 35 座场馆，分布在长江两侧的后
湖、沌口、光谷、黄家湖四大区域板块。
在这 35个场馆中，新建 13个场馆，另外
17个是利用现有的场馆提升改造而成，
还有 5个场馆为临时设施，这些改造的
场馆大部分位于高校、部队院校内。35
个场馆根据均衡原则，覆盖武汉三镇四
个片区。截止到目前，绝大部分场馆已
经顺利完工，进入到测试赛的阶段。主
体育中心等为数不多的几个场馆也将按
计划在 5月底之前全部完工，并通过验
收工作进入到赛前测试阶段。

尽管赛事还没有正式启幕，但武汉
军运会已经开创了几个先河：首次将所
有比赛场馆设施安排在同一个城市，为
军运会特意新建了运动员村，场馆修建
的速度不断实现新突破。

军运村充满家的温馨

武汉为军运会特意新建运动员村，
这在军运会历史上是头一回。往届的比
赛，运动员大多是在比赛地的军营里驻

扎，虽然更具特色，但条件不是很完善，
也不利于运动员更好地发挥出竞技水
平。

武汉军运村项目，于 2017年 3月开
工，如今已基本完工。4月 29日，军运村
工程竣工验收仪式成功举行，又为武汉
日渐浓厚的军运气氛增添了一把火。

站在军运村的门口，放眼望去，30
栋高楼拔地而起。据介绍，整个军运村
分为居住区、公共区、后勤区、运行区 4
个区域，其中运动员公寓可提供近 2000
套公寓，满足约 1万名参赛代表团人员
的生活居住需求。目前，运动员公寓室
内精装修已基本完成。

整个军运村的建设可以说是飞速，
运动员公寓楼基本是以 5天一层楼的速
度“长高”，还有一部分楼甚至是 4天一
层楼的节奏。在 30栋楼中，有 20栋属于
小高层，分别为 8层至 17 层不等；另外
10栋属于高层，为 25层至 32层不等。

运动员在军运村的“家”有哪些特
别之处？据军运村相关工作人员介绍，
军运村的 30 栋住宅中，建筑面积从 95
平方米到 165 平方米不等。进入样板
间，给人感觉十分宽敞明亮。由于运动
员大多比普通人身材高大，为方便运动
员出入，特意挑高内空，层高达 3.1 米，
门框高度 2.3 米，比标准住宅高了 20多
厘米。

据悉，军运村的配置是看齐北京奥

运村的标准，每套公寓内均设有两个独
立卫生间、一个交流客厅、一个餐厅和厨
房，可居住4至 7人。

此外，在军运村中各种人性化的细
节也是随处可见：无障碍设施遍布整个
军运村；门锁具有密码和指纹解锁功能；
卫生间外都装有感应小夜灯，方便运动
员夜间的生活起居；厨房还配有壁挂炉，
可以保证热水和地暖；阳台的朝向方便
运动员推窗见湖。

在军运村，运动员不仅能住得舒服，
还能吃得美味，吃得放心。据悉，军运村
餐厅可同时容纳 7000 人用餐，除了中
餐和西餐外，运动员也能吃到清真餐。

当然，除了吃住之外，军运村还为运
动员设置了特别的景观——园林展示
区。整个军运村的居住区分为 5 个区
域，并配有梅、兰、竹、菊、荷 5 个景观
园。运动员们可穿梭于中式园林，感受
中国城市的魅力。

漫步军运村中，灰瓦白墙，小桥流
水，乔木灌木花卉相得益彰，曲径通
幽、步移景异，心情格外舒畅。园林小
景中的低洼水系还作为海绵城市设施的
雨水花园，承担雨水滞留净化功能。先
进的海绵理念被引入到军运村中，雨水
可直接下渗储存，雨量较大时可通过生
态植草沟、地下渗管排入城市公共雨洪
系统，从而保证运动员村不会被淹，也
不会出现内涝的情况。

赛马场落户武汉商学院

坐落于武汉商学院内的驭马体育公
园，是本届武汉军运会马术比赛的场
地。记者来采访时见到，几匹骏马正在
训练场上恣意驰骋。骑手驾驭马儿一会
儿在平地疾驰，一会儿又跨越障碍，成功
地飞跃栏杆后，骑手还亲昵地拍拍马儿
以示鼓励。

马蹄翻滚处，却不见我们在其他马
术障碍赛中常见的尘土飞扬。仔细询
问后才得知，武汉军运会马术场地上铺
的不是一般的砂子，而是一种由砂石与
织物纤维混合的物质，被水浸湿后触感
柔软又不失弹性，有利于马儿发挥又不
会起尘土。
“这叫纤维砂”，武汉商学院的一位

老师介绍说，“马术场如果使用一般的砂
子，马蹄踩上去后会完全陷进去，严重影
响比赛的表现。”为此，武汉军运会马术
场特意从荷兰进口特制的织物纤维，按
一定比例混合专业石英砂后再铺设到地
上，“马蹄入砂深度可保持在 10至 40毫
米之间，达到国际马术比赛的标准。”

马术场的排水设计也与众不同。据
悉，为确保排水顺畅，室外运动场地一般
会建成中间高、两头低的坡形，让雨水顺
地势流入排水沟。但国际马术场要求

“一马平川”，不能有任何坡度。为此武
汉军运会的马术场采用了海绵城市的设
计理念，将赛场地面分为三层，从而确保
排水顺畅。

武汉军运会执委会场馆部部长金永
红介绍道，世军会的马术场地建设暂无
统一标准，武汉军运会参考国内外一流
马术场地后设计的驭马体育公园马术
场，获得了国际马联的全程指导及认可，
已达到了举办国际马术比赛的标准。

今年 10月，一场顶级马术赛事将在
这里上演。

武汉体育馆老树开新花

武汉人，估计没有没听说过武汉体
育馆的。

红色的外墙，灰白色的立柱，在阳光
的照射下，“武汉体育馆”几个大字显得
更加具有历史厚重感。
“发展体育运动，增强人民体质”，一

走进武汉体育馆，首先映入眼帘的就是
毛主席题写的这12个大字。

自 1956年建成以来，武汉体育馆就
见证了湖北体育的无数辉煌时刻，这里
也被称为“冠军摇篮”。从这里先后走出
了 14位武汉籍奥运冠军和世界冠军，包
括周继红、伏明霞、乔红、肖海亮等 7位
奥运冠军，以及李娜、韩爱萍、童辉、田秉

毅等7位世界冠军。
作为武汉军运会的跆拳道比赛场馆，

武汉体育馆正在紧张筹备中。保洁人员
正在擦拭着场馆座椅，将上面的浮土擦干
净，等测试赛开始的时候好让观众有一种
宾至如归的感觉。据悉，为了迎接军运
会，武汉体育馆将馆内实木地板进行了更
新，主席台及东、西看台的活动座椅也进
行了改造，如今看台的座椅增加到 1686
个，全部是可折叠收放的靠背座椅。军运
会期间，将让更多的观众有机会走进赛场
一睹军体运动员的精彩表演。

海军工程大学举办

海军五项比赛

军事五项、海军五项、空军五项、跳
伞和定向越野，是军运会的特色比赛项
目。海军工程大学木兰湖校区将举办武
汉军运会海军五项的比赛，目前该赛场
已全部改造完成，即将进入到测试赛阶
段。

海军五项赛事将在黄陂区木兰乡
进行，比赛项目主要围绕美丽的木兰湖
周边展开。海军工程大学木兰湖校区
将承办整个赛事，体育场馆主要包括游
泳馆、航海技术赛场、障碍跑赛场、两栖
越野赛场、射击场、投弹场等部分，除了
承办比赛之外，海军工程大学还将承担
参赛相关人员的食宿等。

据介绍，海军工程大学的场馆设施
风格充分体现出军人的硬朗。作为我军
首次参赛的项目，海军五项中救生和两
栖越野最具看点，到时一定会让观众大
开眼界。

我们都知道，大型赛事场馆的赛后
利用一直是个问题。关于这一点，武汉
军运会在开始建设前就有了长远的考
虑。场馆建设，不仅仅是为了举办一次
军体盛会，更是为了完善城市的体育配
套设施，造福于民，为老百姓的休闲健身
提供更多的去处，培养老百姓强身健体
的意识。

军运会，不仅是国际军体的一次盛
会，也是一次奥林匹克的文化之旅。带
给武汉人民的不仅是绿水青山、蓝天白
云，更是一种健康的生活方式和理念。

图①：武汉军运会网球比赛场馆外
观。 新华社发

图②：武汉军运会比赛用马在进行
调适训练。 喻志勇摄

图③：航拍的军运会帆船比赛场
地。 新华社发

5月底之前，新建和维修改造场馆将全部完成竣工验收，静待赛事开幕—

武汉军运会35座场馆枕戈待旦
■马 晶 本报记者 仇建辉 赖瑜鸿

4 月的布达佩斯，泪水成为了世乒
赛的主旋律。

无论是见证弟子夺冠激动落泪的马
琳，还是终圆世乒赛女单冠军梦的刘诗
雯，国乒在布达佩斯世乒赛上的泪水无
疑是幸福的。相比之下，日本小将张本
智和的泪水则略显苦涩，被寄予厚望的
他在 1/8 决赛中被安宰贤淘汰后，泪洒
赛场。

带着除混双外的四座奖杯，国乒来
到了布达佩斯。世乒赛开赛前，刘国梁
曾说，三个奥运项目男单、女单、混双，中
国队志在必得，男双和女双项目尽力争
冠。4月 28日，国乒将五个项目的冠军
全部收入囊中。来 4回 5，这是国乒在世
乒赛上第9次包揽全部冠军。

在中国队捧起的这五座冠军奖杯背
后，每一座都有着不一样的故事。

因伤阔别国际赛场 8个月后，马龙
用世乒赛男单和男双两个冠军宣布了自
己的回归。在许昕、樊振东相继爆冷出
局的情况下，马龙扛起了为国乒实现男
单八连冠的大旗。在决赛中，面对使用
正手正胶、反手反胶打法的法尔克，马龙
在技术特点不占优势的情况下顶住压
力，完成了个人世乒赛三连冠的壮举，也
连续第八次将男单的冠军奖杯留在了中
国队。继苏州和杜塞尔多夫之后，第三
度将自己的名字刻在了圣·勃莱德杯上，
马龙成为了继庄则栋之后，第二位实现
男单三连冠的中国乒乓球运动员。从这
届世乒赛来看，无论是在技术上还是心
态上，马龙都是中国乒乓球队男单最稳
定的选手。

第三次闯进世乒赛女单决赛终圆冠
军梦，在布达佩斯我们看到了一个不一
样的刘诗雯。半决赛和决赛，面对大满
贯得主丁宁和新生代翘楚陈梦，她都在
第五局打出了 11比 0的比分，刘诗雯眼
里流露出的，是对比赛的投入和对胜利
的渴望。

经过十年的磨砺，刘诗雯终于笑到
了最后，夺冠后的泪水见证了她身处困
境时对梦想的不懈追求。

两年前，混双成为东京奥运会乒乓
球的正式比赛项目，同时也被各支代表

队看作是撼动国乒霸主地位的新突破
口，尤其是曾在杜塞尔多夫世乒赛上夺
得冠军的日本队，更是对混双项目寄予
厚望。

本届世乒赛上，中国队在混双项
目上派出许昕/刘诗雯、樊振东/丁宁
两对组合。半决赛的内战上，配对时
间更长的许昕/刘诗雯战胜了樊振东/
丁宁，取得了决赛入场券。在决赛中
面对卫冕冠军、来自日本的吉村真晴
和石川佳纯，经过五局激战，许昕和
刘诗雯以 4比 1战胜对手，将混双冠军

收入囊中。在延续搭档出战 100%胜率
的同时，也为中国代表团在东京奥运
会混双项目上的前景更增加了几分胜
算。

当然，在本届世乒赛上，中国乒
乓球队也同样暴露出不少问题。男单
项目上，世界排名第二的许昕爆冷不
敌法国选手西蒙·高兹，不仅是本届
世乒赛上中国队的唯一一场外战失
利，而且直接导致国乒在男单项目下
半区失守。在直通赛上 11连胜、世界
排名第一的樊振东，在 1/8 决赛中遭
到队友梁靖崑的横扫，止步 16强，同
样也爆出了一大冷门。

除此之外，法尔克让瑞典队重拾
昔日荣光，韩国“黑马”安宰贤从资格
赛一路突围杀进四强，罗布勒斯则为
西班牙队夺得首枚世乒赛奖牌。

一直以来，当张本智和、水谷隼、奥
恰洛夫和波尔被我们反复提及，重点研
究。殊不知如西蒙和安宰贤一样的年轻
选手也同样在飞速成长，并且越来越成
为中国男单重要的威胁。许昕和樊振东
的失利或许对国乒而言并不致命，但我
们必须要引起警惕。

对各支队伍而言，终极大考还是明
年的东京奥运会。展望东京，刘国梁说：
“不管世界乒坛的格局怎么乱，中国队不
会乱。我们要做好自己，强大自己。”

上图：4月27日，刘诗雯在2019世

乒赛女单决赛上以 4比 2战胜队友陈

梦，获得冠军。

新华社发

第55届世乒赛在布达佩斯落下帷幕，中国乒乓球队包揽五金——

续写国球传奇
■马 晶

2019羽毛球亚锦赛 4月 28日在武
汉决出全部五个项目的冠军。中国组
合陈清晨/贾一凡、王懿律/黄东萍分别
在女双、混双中夺冠，日本选手夺得男、
女单打和男双冠军。

混双决赛中，王懿律/黄东萍 2比
1 战胜队友何济霆/杜玥夺冠。陈清

晨/贾一凡在先负一局的情况下，2比
1 逆转战胜日本组合松本麻佑/永原
和可那夺得女双冠军。“这个冠军将
会提振国羽女双组合的信心。”陈清
晨表示。

另外，在男单决赛中，石宇奇不敌
卫冕冠军桃田贤斗，与冠军擦肩而过。

2019羽毛球亚锦赛国羽女双混双折桂

4月 21日，LYB全球业余羽毛球锦
标赛大理站在大理白族自治州体育中
心圆满落下帷幕。

本次比赛共有来自全球近600名业
余羽毛球爱好者齐聚大理参与角逐。自
4月 20日上午揭幕以来，在赛事组委会
的精心组织和相关方面的全力配合下，

在2天时间内共进行了864场激烈比拼，
圆满精彩地完成了各项比赛任务。

LYB全球业余羽毛球锦标赛在业余
羽毛球爱好者中具有非常大的影响力，每
站比赛都吸引很多人参与。据了解，本次
比赛各单项的前四名运动员都将获得参
加全国总决赛的资格。 （苏建国辑）

全球业余羽毛球锦标赛大理站落幕

2019国际射联射击世界杯北京站
4月 28日收官，印度队斩获 3金 1银成
为最大赢家，中国队收获 2金 2银 1铜
位列奖牌榜次席，俄罗斯队拿下 1金 3
银 3铜排名第三位。

4月 26 日，男子 10 米气步枪比赛
中，我军选手惠子程在决胜时刻顶住压

力打出 10.4 环，最终以 249.4 环的总成
绩力压对手夺得冠军，为中国队斩获本
站赛事的首枚金牌。

在随后进行的男子 25米手枪速射
决赛中，中国队新秀林俊敏表现强势，
共有三轮 5发全中，在八轮的激烈角逐
后以35中的成绩摘得金牌。

射击世界杯北京站中国队收获2金2银

体坛短波

①①

②②

③③

5月 3日，第七届世界军人运动会帆
船测试赛暨 2019年全国青年帆船锦标
赛在东湖圆满落下帷幕。本次赛事共吸
引了全国20支最优秀的青年帆船队伍、
109名运动员、87条参赛艇参与角逐，比
赛共进行七轮场地赛和一轮长距离赛。

为保证军运会帆船测试赛的顺利
进行，帆船竞委会按照“高标准办、全方
面测”的原则，完成了检验场馆运行能
力和赛事组织能力的工作要求，为今年
10月的武汉军运会帆船比赛打下了良
好的基础。

武汉军运会帆船测试赛圆满收官


